
 
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis  12. 
vom 12.10.2015  
im Gemeinschaftshaus Pölitz, 
     Schulstraße 1 

 

Beginn: 19:35 Uhr ________________________ 
Ende: 21:35 Uhr  Schulze-Weber 
Unterbrechung  von -- Uhr  (Protokollführer) 
 bis  -- Uhr  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
       Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. Beck  1.  Herr Diener / FFW Schulenburg 

2. GV’in Bornholdt 2.  Herr Elschenbroich / SSV Pölitz 

3. GV Janus 3.  Herr Schulze-Weber , Amt 

4. GV Schnoor   Bad Oldesloe-Land, Protokollführer 

5. GV Sufin  

6. GV’in von Rein  

7. GV Westphal  

8. GV’in Blohm 

9. GV’in Lennartz 

 

 

 

 Es fehlen entschuldigt: 

 GV’in Hennig 

 GV’in Pfeffer 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 02.10.2015 auf Montag, 
den 12.10.2015 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Bürgermeister Beck stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 9 – beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Beck, diese um den Punkt 11)neu  
- Antrag der Gemeinde im Zukunftsinvestitionsprogramm des Bundes zum Bau eines 
Kunstrasenplatzes - zu erweitern. 
 
Weiter beantragt Herr Bürgermeister Beck, die Tagesordnungspunkte 12)neu – 15)neu nicht 
öffentlich zu beraten.  
 
Da hierüber keine Aussprache gewünscht wird ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird um den Punkt 11)neu erweitert  und die Tagesordnungspunkte 
12)neu – 15)neu werden nicht öffentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
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Damit ergibt sich folgende Tagesordnung: 
 
 
Tagesordnung:  

1. Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

2. Protokoll der Sitzung vom 22.06.2015 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. Bestätigung der Wahl des Ortswehrführers der Freiwilligen Feuerwehr Schulenburg 

6. Über- und außerplanmäßige Ausgaben    

7. Kindertagesstätte Pölitz;    
      hier: Anpassung der Verwaltungskosten ab dem Jahr 2015 
 

8. 1. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren für die 
Kindertagesstätte Pölitz    

 
9. Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Schmutzwasserbeseitigung der 

Gebietskläranlage Schmachthagen, Gemeinde Pölitz, Schulsteig 
(Schmutzwassergebührensatzung)   
 

10. 9. Änderung des Flächennutzungsplanes Gemeinde Pölitz , Kreis Stormarn (für das Gebiet: 
Ortsteil Pölitz, westlich der „Hauptstraße“, nördlich „Zum Sportplatz“)  

 
11. Antrag der Gemeinde im Zukunftsinvestitionsprogramm des Bundes zum Bau eines 

Kunstrasenplatzes 
 

12. Sanierung der Decke im Kleinkaliberstand des Schützenhauses;  
hier: Auftragsvergabe 
 

13. Unterhaltungsarbeiten an den Feuerlöschteichen;  
hier: Auftragsvergabe 
 

14. Kanalsanierungen im Jahre 2015;  
hier: Auftragsvergabe 
 

15. Personalangelegenheiten 
 

16. Verschiedenes 

 
17. Einwohnerfragestunde (Teil 2) 
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TOP 1: Einwohnerfragestunde (Teil 1) 
 
 

a) Ein Einwohner erkundigt sich, warum die Ankündigung der Sitzung schon heute auf der 
Homepage des Amtes Bad Oldesloe-Land gelöscht ist. 
 
Anmerkung des Protokollführers: 
Ursache sind wiederholt auftretende Probleme mit der Software. 
 

b) Eine Bürgerin fragt nach der Reparatur der kaputten Straßenlaterne in der Straße „Am 
Teich“. Nach Auskunft von Herrn Beck soll die Reparatur im Laufe der Woche erfolgen. 
 

c) Es wird gefragt, ob der Tagesordnungspunkt zur Erhöhung der Schmutzwassergebühren 
in Schmachthagen auf der Tagesordnung bleiben soll. Dieser behandele eine kleine 
Gruppe der Pölitzer Bürger unsolidarisch, indem diesen deutlich höhere Schmutzwasser-
gebühren abverlangt würden, als den übrigen. 
Bürgermeister Beck verweist auf die seit längerem laufende Diskussion und darauf, dass 
vorgetragene Bedenken in den vorliegenden Beschlussvorschlag eingeflossen seien. 

 
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 22.06.2015 
 
 
Im Protokoll ist der Sitzungsort falsch angegeben. Die Sitzung hat in Schmachthagen stattge-
funden. 
 
 
 
TOP 3: Bericht des Bürgermeisters 
 
 

Bürgermeister Beck berichtet über folgende Sachstände: 
 
a) Die Arbeiten am Spielplatz in Pölitz konnten rechtzeitig abgeschlossen werden, so dass 

dieser gemeinsam mit der Kindertagesstätte am 27.06.2015 eingeweiht werden konnte. 
 

b) Derzeit sind 3 Straßenlaternen defekt. Morgen findet ein Treffen mit dem Elektriker statt, 
um die Kompatibilität mit den noch vorhandenen Ersatzteilen zu prüfen. 
 

c) Die L88 wurde für den Verkehr freigegeben. Der Umfang der Sanierung lässt jedoch zu 
wünschen übrig. 
 

d) Der Kreis Stormarn möchte vorhandene Kunst im öffentlichen Raum im Kreis Stormarn 
zusammentragen und veröffentlichen. Daher sind alle Gemeinden aufgefordert, 
herausragende Werke in der Gemeinde mit Entstehung nach 1945 zu melden. Sofern 
jemandem etwas bekannt ist, bitte Meldung bis 30.10.2015 an den Bürgermeister. 
 

e) Die Breitbanderschließung des Ortsteils Pölitz durch die Stadtwerke Media ist nahezu 
abgeschlossen. Mit einer Freischaltung ist innerhalb der kommenden 3 Monate zu 
rechnen. Die Abnahme der Tiefbauarbeiten wird Anfang November erfolgen. Sollte es 
Auffälligkeiten geben, bittet der Bürgermeister um Nachricht. 
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noch TOP 3: 
 

 
f) Im Zuge der Erschließung sind gleichzeitig Gehwege im Bereich Schmachthagener Weg 

und Schulstraße saniert worden. Die Gemeinde trägt hier die Mehrkosten gegenüber 
einer reinen Wiederherstellung. 
 

g) Im Stubber Weg ist ein weiterer Teil des Gehweges saniert worden und nunmehr mit 
roten Pflastersteinen versehen. 
 

h) Flüchtlinge: Die Aufgabe der Unterbringung der der Gemeinde zugewiesenen Flüchtlinge 
nimmt im Rahmen der Aufgabenübertragung das Amt Bad Oldesloe-Land wahr. Dies ist 
für alle Gemeinden des Amtes der Fall. Wie den Medien allgemein zu entnehmen ist, 
steigt auch die Zahl der Flüchtlinge des Amtes Bad Oldesloe-Land stetig. Wer 
Wohnraum oder Grundstücke zur Verfügung stellen kann und möchte, meldet sich bitte 
beim Bürgermeister oder beim Amt Bad Oldesloe-Land. 
 

i) Im Rahmen der Kunstrasenplanung des SSV-Pölitz hat es einige Termine gegeben. Zur 
Vorbereitung wurde kürzlich die Arnold-Mählmann-Stiftung gegründet und der Club 27 
hat sich als nicht eingetragener Verein aufgestellt. Hierdurch soll die Finanzierung des 
Projektes maßgeblich unterstützt werden. 
 

 
 
 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
 
 

a) Frau Lennartz merkt an, dass auf der L88 aus Richtung Barkhorst nach Schmachthagen 
eine langgezogene Kurve im Dunkeln nicht als solche zu erkennen sei. Hier seien 
zusätzlich Warnschilder erforderlich. 
 
Die Gemeindevertretung bittet die Amtsverwaltung diesen Hinweis an den Landesbetrieb 
Straßenbau weiterzugeben. 
 

b) Herr Westphal weist auf Schäden durch Ausspülungen im Borweg hin. Im Bau- und 
Wegeausschuss sei vereinbart worden, hier Glensanda aufzubringen. 
 

c) Frau Blohm berichtet, dass die Uhr der Sirene in Schmachthagen jeden Monat eine 
Minute länger zu spät geht. Aktuell ca. 9 Minuten. 
Herr Beck wird versuchen, die Ursache zu klären. 
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TOP 5: Bestätigung der Wahl des Ortswehrführers der Freiwilligen Feuerwehr Schulenburg 
 
 
Nach seinem Wegzug aus der Gemeinde ist der bisherige Wehrführer Michael Neumann von 
seinem Amt zurückgetreten.  
Thomas Diener wurde am 02.10.2015 auf einer außerordentlichen Sitzung der Feuerwehr 
Schulenburg zu seinem Nachfolger gewählt. 
 
Die Gemeindevertretung muss diese Wahl bestätigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
Herr Diener wird sodann von Herrn Bürgermeister Beck vereidigt und bekommt die 
Ernennungsurkunde überreicht. 
 
 
 
 
TOP 6: Über- und außerplanmäßige Ausgaben   

 
 
Es liegt eine tabellarische Aufstellung über- und außerplanmäßiger Ausgaben von insgesamt 
13.800,- EUR im Zeitraum 23.06. – 12.08.2015 vor. Einzelne Positionen werden von Herrn Beck 
auf Nachfrage erläutert. 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung genehmigt die über- und auße rplanmäßigen Ausgaben wie 
vorgelegt bzw. nimmt diese zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
 
 
TOP 7: Kindertagesstätte Pölitz;    
 hier: Anpassung der Verwaltungskosten ab dem Jahr 2015   

 
 
Es liegt eine Berechnung der Verwaltungskosten für die Geschäftsführung der Kindertagesstätte 
Pölitz durch das Amt Bad Oldesloe-Land vor. 
 
Neben einer Abrechnung nach tatsächlichen Kosten hat die Amtsverwaltung alternativ eine ver-
einfachte Berechnung orientiert an den Personalkosten der Kindertagesstätte vorgeschlagen. 
 
Die Angemessenheit der ermittelten Kosten sowie Vor- und Nachteile beider Varianten werden 
von der Gemeindevertretung diskutiert. 
 
Schließlich wird die vereinfachte Berechnungsvariante zur Abstimmung gestellt. 
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noch TOP 7: 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung stimmt der Regelung zu, dass  aus Vereinfachungsgründen die 
Verwaltungskosten für die Geschäftsführung für die Kindertagesstätte Pölitz durch das 
Amt für das jeweils laufende Jahr 6,5% der Gesamtpe rsonalkosten der Beschäftigten der 
Kindertagesstätte Pölitz des Vorjahres betragen. Di es ergibt für das Jahr 2015 
Verwaltungskosten in Höhe von 13.340 EUR.  
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
 
 
TOP 8: 1. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren für die 
 Kindertagesstätte Pölitz  
   

 
 
Bürgermeister Beck erläutert die Punkte, die mit der vorgelegten Satzung geändert werden 
sollen (u.a. Klarstellung der Gebühren beim Wechsel vom Krippen- in den Elementarbereich, 
verpflichtende Zahlung per Lastschrift). Mit den Elternvertretern habe es ein Vorgespräch 
gegeben. 
 
Beratungsbedarf ergibt sich insbesondere bei der Frage, unter welcher Voraussetzung die 
Pauschalen für das Mittagessen bei Abwesenheit des Kindes erstattet werden können. Nach 
intensiver Diskussion einigt sich die Gemeindevertretung darauf, auch hier dem Verwaltungs-
vorschlag zu folgen, so dass Beträge erst nach einer Abwesenheit von mehr als einer Woche 
auf Antrag erstattet werden können. Entgegen dem Wunsch der Elternschaft sollen in diesem 
Fall für die erste Abwesenheitswoche keine Erstattungen erfolgen. 
 
 
Es wird über folgenden Beschlussvorschlag abgestimm t: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die 1. Änderungss atzung über die Erhebung von 
Benutzungsgebühren für die Kindertagesstätte Pölitz  vom 10.11.2014 wie vorgelegt. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 1  Enthaltung 
 
 
 
 
TOP 9: Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Schmutzwasserbeseitigung der 

Gebietskläranlage Schmachthagen, Gemeinde Pölitz, Schulsteig 
(Schmutzwassergebührensatzung) 

 

 
Es liegt eine überarbeitete Schmutzwassergebührensatzung vor, die eine Gebührenerhöhung 
beinhaltet. 
 
Herr Schnoor erläutert kurz die Empfehlung des Finanzausschusses, wonach das Defizit je zur 
Hälfte durch die Nutzer und die Gemeinde getragen werden soll. 
 
Frau Lennartz weist darauf hin, dass vereinbart worden war, die Gebühren alle zwei Jahre zu 
überprüfen. 
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noch TOP 9: 
 
 
Es wird über folgenden Beschlussvorschlag abgestimm t: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die neue Schmutzw assergebührensatzung ent-
sprechend der Anlage. Die Gebühren für die Nutzung der Kläranlage Schmachthagen 
werden damit auf 4,13 € (bisher 3,32 €) pro m³ fest gelegt. Die Grundgebühr steigt auf  
9,50 € pro Monat (bisher 3,58 €). 
Die Gebühren sind alle zwei Jahre zu überprüfen. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen 
 
 
 
TOP 10: 9. Änderung des Flächennutzungsplanes Gemeinde Pölitz , Kreis Stormarn (für das 

Gebiet: Ortsteil Pölitz, westlich der „Hauptstraße“, nördlich „Zum Sportplatz“)  
   

 
 
Es wird ohne weitere Diskussion über die Vorlage zur Änderung des Flächennutzungsplanes 
der Gemeinde Pölitz abgestimmt: 
 
 
Beschlussvorschlag  
 
1. Zu dem bestehenden F-Plan wird die 9. Änderung a ufgestellt, die für das Gebiet 

 
OT Pölitz, westlich der Hauptstraße, nördlich Zum S portzentrum (siehe Übersichts-
plan) 
 
folgende Änderung der Planung vorsieht: 
 
Ausweisung einer Fläche für Sport- und Spielanlagen  

 
2. Der Aufstellungsbeschluss ist ortsüblich bekannt  zu machen (§ 2 Abs. 1 Satz 2 

BauGB). 
 
3. Mit der Ausarbeitung des Planentwurfs und mit de r Beteiligung der Öffentlichkeit, der 

Behörden und sonstigen Trägern öffentlicher Belange  soll das Planungsbüro 
Stolzenberg in Lübeck beauftragt werden. 

 
4. Die frühzeitige Unterrichtung der Behörden und s onstigen Träger öffentlicher Belange 

und Aufforderung zur Äußerung auch im Hinblick auf den erforderlichen Umfang und 
Detaillierungsgrad der Unweltprüfung (§ 4 Abs. 1 Ba uGB) soll schriftlich erfolgen. Das 
vorliegende Konzept wird gebilligt. 

 
5. Die frühzeitige Unterrichtung der Öffentlichkeit  mit der Erörterung der allgemeinen 

Ziele und Zwecke der Planung nach § 3 Abs. 1 Satz 1  BauGB soll durch eine 
öffentliche Auslegung erfolgen. 
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noch TOP 10: 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreterinnen/Gemei ndevertreter: 11; 
 
davon anwesend: 9; Ja-Stimmen: 9; Nein-Stimmen: 0; Stimmenthaltungen: 0 
 
 
Bemerkung: 
 
Aufgrund des § 22 GO waren keine Gemeindevertreterinnen/Gemeindevertreter von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
 
TOP 11:  Antrag der Gemeinde im Zukunftsinvestitionsprogramm des Bundes zum Bau eines 

 Kunstrasenplatzes    
   

 
 
Herr Beck erläutert, dass der Bund im Rahmen des Zukunftsinvestitionsprogramms Fördermittel 
für soziale Infrastrukturmaßnahmen zur Verfügung stellt. Auch der Bereich „Sportstätten“ fällt 
darunter. Antragsfrist ist der 13.11.2015. 
 
Auch wenn deutlich größere Projekte Ziel des Programms sind (1 – 4 Mio EUR Zuschuss-
summe), sollte die Gemeinde nach Auffassung von Herrn Beck einen Antrag stellen. Der 
kommunale Anteil könne bei Beteiligung einer Stiftung wie vom SSV Pölitz vorgesehen, bis auf 
10% der Gesamtkosten sinken. 
 
Nach Auskunft von Herrn Elschenbroich liegen die Angebote zwischen 310.000,- und 345.000,- 
EUR, so dass der gemeindliche Anteil bis zu 34.500,- EUR betragen könnte. 
 
Es wird diskutiert, welche zukünftigen Verpflichtungen auf die Gemeinde zukommen würden. 
Dabei besteht Einigkeit, dass im Falle eines gemeindlichen Anteils im genannten Rahmen, die 
Übernahme von Unterhaltungs- und Bewirtschaftungskosten der Sportstätten neu mit dem SSV 
zu verhandeln wären. Dazu wird von Herrn Elschenbroich auch Bereitschaft signalisiert, soweit 
die Fussballsparte betroffen sei. 
 
Schließlich wird über folgenden Beschlussvorschlag abgestimmt: 
 
Die Gemeindevertretung befürwortet einen Antrag im Rahmen des Zukunftsinvestitions-
programms des Bundes zum Bau eines Kunstrasenplatze s auf dem jetzigen Bolzplatz am 
Sportzentrum. Im Falle der Bewilligung stellt die G emeinde maximal 10% der Kosten als 
Eigenanteil zur Verfügung. Über die Annahme einer e twaigen Bewilligung ist ein erneuter 
Beschluss der Gemeindevertretung einzuholen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
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Die Tagesordnungspunkte 12) bis 15) werden gemäß Be schluss nicht öffentlich 
behandelt. Die Öffentlichkeit wird nunmehr ausgesch lossen. 
 
 
 
TOP 12:  Sanierung der Decke im Kleinkaliberstand des Schützenhauses;  

 hier: Auftragsvergabe   
   

 
 
TOP 13: Unterhaltungsarbeiten an den Feuerlöschteichen;  
 hier: Auftragsvergabe   
   

 
 
TOP 14: Kanalsanierungen im Jahre 2015;  

hier: Auftragsvergabe   
   

 
 
TOP 15: Personalangelegenheiten  
   

 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Da kein e Öffentlichkeit mehr anwesend ist, 
erübrigt sich die Bekanntgabe der im nicht öffentli chen Teil gefassten Beschlüsse. 
 
 
TOP 16: Verschiedenes  
   

 
a) Frau Blohm erkundigt sich nach der Mountainbike-Strecke in Schmachthagen. Diese soll 

nach Auskunft von Herrn Beck durch den Gemeindearbeiter eingeebnet werden. 
 

b) Frau Bornholdt weist auf die Seniorenausfahrt am 18.10.2015 hin. 
 

c) Frau Blohm bittet um Unterstützung bei der Ausrichtung der Seniorenweihnachtsfeier. 
 

d) Für den Kulturausschuss wird ein Sitzungstermin am 16.11.2015 vereinbart. 
 

e) Frau Lennartz erkundigt sich, wer nach dem Weggang von Pastorin Rincke an den 
Kranzniederlegungen teilnehmen wird. Dazu befindet sich Herr Beck im Gespräch mit 
dem Nachfolger der Pastorin. 

 
 
TOP 17: Einwohnerfragestunde (Teil 2)  
   

 
Der Tagesordnungspunkt entfällt, da keine Einwohner mehr anwesend sind. 
 
 
 
 
 Bürgermeister Protokollführer 


